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APPELLO INIZIALE ORE 16.50 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.40  

  

Apertura Lavori ore 16.50  

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Buon pomeriggio colleghi Consiglieri, Segretario. Possiamo procedere 

con l’appello Segretario, prego.  

  

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      assente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     assente;   

Di Girolamo Gaspare,    presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,     assente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     assente;   

Bonomo Giancarlo,     assente;   

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Fernandez Felice Massimo,   assente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, risultano presenti all’appello 14 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. La seduta è valida. 

Passiamo al punto 1, nomina scrutatori.  

 

Punto numero 1 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Propongo all’aula consiliare di nominare come scrutatori il 

Consigliere Passalacqua, la collega Martinico e il Consigliere Di 

Pietra. Per appello nominale Segretario, procediamo alla votazione 

degli scrutatori. Prego Segretario. 
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Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sulla nomina degli scrutatori 14 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, 

quindi la nomina degli scrutatori nelle persone del Consigliere 

Passalacqua, della collega Martinico e del Consigliere Di Pietra 

viene approvato con 14 voti favorevoli su 14 votanti. Vedo che è 

iscritto a parlare il collega Ferrantelli, collega a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Io intervengo per il fatto 

personale, e mi riferisco a un fatto increscioso accaduto alla scorsa 

seduta, durante la scorsa seduta, allorquando sicuramente per una 

svista del Presidente non mi si concedeva la parola dicendo che 

avrebbe chiuso la seduta e poi invece ha dato la parola a chi non 

era prenotato. Al di là di questo è (parola incomprensibile) una 

certa reazione che non voleva essere assolutamente indirizzata al 

collega Fici, al quale mi ha sempre legato un rapporto di stima e 

di cordialità, pur con le diverse opinioni. Però è anche vero che 

in quel momento, anche per il social che ne è venuto fuori, c’è stata 

una caduta di stile, caro collega Fici, perché rivolgersi così 

direttamente contro un collega, che per esperienza e anzianità fra 

l’altro può essere suo padre, non è mai opportuno perché nel momento 

in cui attraverso quell’operazione lei poteva sicuramente sentirsi 

un po’ imbarazzato perché non riusciva a concludere il suo discorso, 

mai ci si rivolge contro il collega, ci si rivolge alla presidenza 

perché la presidenza faccia tenere l’ordine. Quella è stata una 

caduta di stile, perché a nessuno si dice vada via, vada via, 

assolutamente. E le devo dire che purtroppo la cosa mi è dispiaciuta, 

che non ci ho fatto una brutta figura io. Però siccome abbiamo tutti 

modo di imparare qua, e siamo qua per questo, non si finisce mai di 

imparare, io le voglio ricordare che per la prossima volta, a 

chiunque può succedere, pure a me stesso, quando succedono di questi 

fatti, perché possono succedere un po’ di tumulti, magari non capendo 

la reazione che viene fuori dal momento che è stato negato un diritto 

non era rivolto assolutamente nei suoi riguardi, e quindi per la 

prossima volta rivolgiamoci sempre alla presidenza, perché è il 

Presidente che deve tenere l’ordine. Lo scontro con il collega non 

è mai dovuto e non è mai opportuno perché poi nascono delle offese 

personali che non è il caso vengano rimarginate. Questo volevo dire, 

con molta pacatezza e senza creare ulteriori polemiche. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Io collega Fici le do un attimo la parola, però prima di darle la 

parola, su una cosa mi sento in dovere di intervenire. Primo perché 

siete delle persone intelligenti e tra persone intelligenti quindi 

ci si chiarisce e ci si capisce subito. L’errore dove nasce, nasce 



6 

Consiglio Comunale del 27/12/2021 

che eravamo arrivati all’una e mezza, alle 13:30 e mi ero appellato 

al buonsenso dei colleghi Consiglieri nel terminare possibilmente la 

seduta prima del dovuto perché c’era un clima che onestamente dico 

non era un bel clima. E quindi mi ero appellato, collega Ferrantelli, 

tant’è che ho detto al collega Fici collega io non sono nelle 

condizioni di dirle che non deve intervenire, perché mi appello al 

vostro buonsenso nel sapere quello che dovete dire. Per quanto mi 

riguarda, a parte il fatto che ho visto che lei era prenotato, ma 

anche lo stesso collega Fici aveva chiesto di intervenire e si era 

anche... mi è sembrato e mi era sembrato che rispetto al mio invito, 

collega Ferrantelli, lei fosse stato d’accordo, non so se mi spiego, 

tant’è che si era alzato e si era già accomodato fuori. Quando il 

collega Fici mi chiede di intervenire, e quindi non rinuncia 

all’intervento, succede il parapiglia come se il Consigliere Fici 

non volesse interrompere e lei che diceva chiudiamo, chiudiamo, 

chiudiamo. Siccome il collega Fici stava facendo un intervento, io 

ricordo perfettamente, nasce questo qui pro quo che porta quasi a 

uno scontro, e il collega Fici che ha percepito, perché 

effettivamente chi interviene non è che ha la visione, il collega 

Fici stava parlando col Presidente, e quindi è stato interrotto più 

volte da parte dei colleghi Consiglieri che stavano per uscire, lei 

che naturalmente si rivolge quasi per dire ma la parola al collega 

Fici, ma non era un rimprovero che voleva essere rivolto al collega 

Fici perché era intervenuto, collega Ferrantelli (voci fuori 

microfono). Non le ho dato la parola perché se lei ricorda 

perfettamente com’era la seduta vi avevo invitato a chiuderla, è 

giusto o no? Poi è stato interrotto più volte (voci fuori microfono). 

Ma infatti dico io ho visto tutto, gli episodi si sono verificati 

in questo senso, il collega Fici naturalmente si è innervosito perché 

voleva intervenire e per quattro volte è stato interrotto nel suo 

intervento. Collega Fici le do la parola, però questa precisazione 

mia era d’obbligo.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi. A seguito delle dichiarazioni del 

collega Ferrantelli mi corre l’obbligo di fare alcune 

puntualizzazioni perché è evidente che poi molto spesso durante i 

dibattiti, perdendo anche fossero pochi minuti di quello che si dice 

si rischia poi di, di fatto, perdere il filo del discorso, di perdere 

il filo della seduta e di essere indotti magari anche a errori di 

valutazione. A me dispiace magari essermi rivolto con toni così 

accesi nei confronti del collega Ferrantelli, però preciso che io 

lezioni di stile non intendo riceverne da nessuno perché sono un 

tipo che dà molto rispetto al ruolo che riveste, all’aula in cui 

sto, e in generale do grandissimo rispetto a tutte le persone con 

le quali collaboro, per cui è mia cura comportarmi sempre con 

educazione e modo. Ricordo che in quella seduta il mio intervento, 

che voleva essere un intervento a supporto della richiesta del 

collega Di Pietra in merito alla trattazione di un regolamento che 

era inserito in quella seduta all’ordine del giorno, che era il 

regolamento sull’acquedotto, avevo chiesto di intervenire ancora 
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prima dell’intervento del Sindaco Grillo, ma siccome mi era stato 

detto che il Sindaco Grillo per questioni di impegni istituzionali 

doveva da lì a poco andare via ho detto al Presidente che potevo 

soprassedere sul mio intervento e farlo dopo l’intervento del 

Sindaco. In quella occasione la mia prenotazione dell’intervento è 

avvenuta attraverso la postazione del collega Rodriquez perché 

ricorderete che io in quella seduta purtroppo ero sprovvisto della 

tessera. Però collega Ferrantelli, se lei ascolta attentamente 

l’intervento, e io poi mi esprimo in termini che sicuramente non 

devono essere ripetuti in quest’aula nei suoi riguardi, dico avviene 

questa mia reazione dopo che avevo già incardinato il mio intervento, 

e se lei sente, si sente la sua voce che diceva stai zitto, ma 

finiscila. E queste erano parole credo indirizzate al sottoscritto 

e non di certo al Presidente, perché in quella occasione chi stava 

parlando era proprio il sottoscritto e non il Presidente. Comunque 

le questioni nascono per poi cercare di superarle e per farne tutti 

noi Consiglieri, magari come dire, debita attenzione anche per 

successive occasioni. Però ritengo, e questo è un invito che faccio 

a me stesso e a tutti i colleghi, che quando c’è un intervento di 

un collega debba esserci maggiore attenzione perché il rischio poi 

è che queste reazioni nascono e fuoriescono da quelli che sono magari 

anche atteggiamenti poco consoni all’aula che noi per adesso 

rappresentiamo. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie collega Fici. Colleghi se c’è qualche comunicazione urgente 

siamo nelle condizioni di poterla anche fare, ma in questo momento 

mancano anche i componenti della giunta, e quindi l’unico punto per 

il quale noi siamo stati convocati oggi, e come da concertazione con 

i colleghi Consiglieri, è il punto 5 “rinnovo organo di revisione 

economico-finanziaria del Comune di Marsala, collegio dei revisori 

dei conti per il triennio 2021-2024, nomina dei componenti”. Quindi 

dobbiamo procedere alla nomina dei tre componenti del collegio dei 

revisori che sono già scaduti, l’ultimo giorno era oggi, con la 

proroga dei 45 giorni, e quindi dobbiamo procedere con la massima 

urgenza. Per tale motivazione io chiedo ai colleghi Consiglieri di 

prelevare il punto 5, quindi proprio il rinnovo organo dei revisori. 

Possono intervenire sulla proposta di prelievo due a favore e due 

contro. Se nessuno chiede di intervenire possiamo procedere 

direttamente con la votazione. Prego Consigliere Coppola, ne ha 

facoltà.  

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi. Nulla osta alla richiesta di prelievo 

da parte del presidente di questo importante punto all’ordine del 

giorno. Però Presidente io vorrei fare notare una cosa, al di là 

dell’assenza da parte dell’amministrazione, che non c’è nessun 

rappresentante, mi dispiace che all’ordine del giorno, oggi siamo 

al 27 di dicembre, ed entro il 31 dovremmo approvare un atto 
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importantissimo che è la revisione delle partecipate, dove credo che 

sia stato un azzardo irrispettoso, soprattutto in una situazione di 

pandemia e di quello che si sta venendo a creare, che atti così 

importanti poi devono essere discussi all’ultimo secondo e 

all’ultimo minuto, cose che riguardano la nostra amministrazione e 

soprattutto tutta la città. È ormai, io mi rendo conto che ci sono 

le strategie, però noi dobbiamo rispondere sempre alla città, e 

quello che sta accadendo Presidente è un azzardo, perché noi non 

sappiamo se domani potremmo essere pure tutti rinchiusi a casa, 

positivi, non positivi. Io sono qui, spero che oggi ci liberiamo 

della nomina del revisore dei conti, spero che ci siano tutte le 

condizioni Presidente per affrontare la questione sulle partecipate 

perché c’è un punto che è assolutamente delicato, che riguarda 

l’istituzione Marsala scuola e mi dispiace arrivare all’ultimo 

minuto. È una cosa che io ci tenevo a dire Presidente perché sa, 

quando poi le cose si fanno all’ultimo minuto si può, come si dice, 

combinare la fesseria. A volte può capitare l’incidente di percorso, 

e non dovevamo arrivare a questo punto dopo che questo Consiglio 

Comunale il 27 di ottobre, il 28 di ottobre su richiesta di prelievo 

da parte del collega Orlando per quanto riguarda l’atto di indirizzo 

all’ordine del giorno già dai primi mesi dell’anno, prima ancora del 

nuovo CDA, oggi si deve affrontare la questione quasi all’ultimo 

giorno, il 31. Dunque Presidente, io già le posso dire sin da ora, 

al di là di ogni cosa che noi vogliamo fare una richiesta di prelievo 

per quanto riguarda il punto 7 all’ordine del giorno, quantomeno che 

si inizi, soprattutto visto che ci sono i dirigenti, soprattutto 

della ragioneria, per poter incominciare quantomeno a cercare di 

aprire un dibattito sull’opportunità o meno dello scioglimento, 

fermo restando che c’è chi già si è espresso con un atto di indirizzo. 

Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora colleghi, una raccomandazione. Io vi invito a mantenere il 

più possibile le distanze, visto che ci sono gli spazi evitiamo che 

ci sia questo stare l’uno addosso all’altro e possibilmente, come 

veniva richiesto anche da qualche collega Consigliere che non ha 

tutti i torti e condivido, invece di indossare la mascherina 

chirurgica cerchiamo di indossare la mascherina FP2 che è molto più 

protettiva, soprattutto nei confronti anche delle altre persone 

(voci fuori microfono). A parte il fatto che è obbligatorio, siccome 

i contagi aumentano di giorno in giorno e onestamente inizia ad 

essere veramente preoccupante, dico non vorremmo che per colpa nostra 

dovesse bloccarsi il Comune, dico perché effettivamente c’è pure 

questo rischio. Noi giriamo quotidianamente per tutti gli uffici, 

già sappiamo che anche all’interno dei nostri uffici ci sono qualche 

soggetto che è stato positivo, è a contatto con qualcuno positivo e 

già iniziano ad esserci le prime quarantene cautelative. Dico fra 

le altre cose abbiamo anche appreso che un nostro collega è risultato 

positivo da ieri mattina, da ieri sera per la verità, e quindi dico 

stiamo abbastanza cauti e quindi evitiamo soprattutto di stare uno 

a contatto con l’altro. Detto questo colleghi Consiglieri, la 
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mascherina sempre indossata mi raccomando, detto questo procederei 

con la richiesta di prelievo del punto 5. Segretario, per appello 

nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta di prelievo del punto 5 prendono parte alla votazione 

15 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 

8, la proposta viene approvata all’unanimità con 15 voti favorevoli 

su 15 votanti. Prego Segretario.  

 

Punto numero 5 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Dottor Angileri, visto che c’è lei, se vuole spiegare ai colleghi 

Consiglieri la proposta deliberativa come nasce, adesso come 

procederemo.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

 

Intanto buonasera a tutti signori Consiglieri, Segretario. La 

proposta che viene sottoposta alla vostra approvazione è l’elezione 

del collegio dei revisori dei conti. Il collegio dei revisori dei 

conti che è scaduto lo scorso 12 novembre ed è in carica fino a oggi, 

da domani non avremo più un collegio dei revisori. Detto questo 

dobbiamo andare all’elezione secondo le regole che vigono nella 

Regione Sicilia, ovvero attraverso il sorteggio di tre nominativi 

titolari, e quanti poi deciderete voi come eventuali sostituti dei 

titolari qualora dovessero esserci delle défaillance nel periodo 

del, o qualcuno non accetta o qualcuno verrà meno nel periodo del 

triennio ’21-’24. Il sorteggio è pure e semplice nel senso che viene, 

nell’urna sono stati messi 238 nominativi che hanno chiesto di 

partecipare a questo sorteggio, per la verità erano 240, subito dopo 

la presentazione delle domande abbiamo analizzato le domande e ce 

n’era una che non aveva a corredo la carta d’identità e quindi 

l’abbiamo esclusa, così come un candidato ha chiesto di non essere 

incluso fra quelli da sorteggiare in quanto ha rinunciato per 

sopravvenuti altri incarichi. Al collegio spetterà un compenso che 

è previsto nella delibera ed è quello in corso di godimento per ora 

dai revisori uscenti, ed è adeguato all’ultimo decreto ministeriale 

con cui sono stati stabiliti i compensi per i Comuni della nostra 

classe. Detto questo si procederà al sorteggio, ora il Presidente 

deciderà, o deciderete assieme quanti saranno diciamo gli eventuali 

sostituti e poi alla verifica che nell’urna sono stati inseriti tutti 

e 238 i nominativi che hanno fatto richiesta di essere ammessi al 

sorteggio.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Scusate un attimo, così procediamo con gli adempimenti. Come ha detto 

il dottore Angileri sono state presentate 238 istanze, che sono state 

(voci fuori microfono). Assolutamente sì, assolutamente sì e le darò 

la parola. Allora, sono state presentate come stavo dicendo, collega 

Ferrantelli lei intanto si è prenotato, ha fatto bene. Invito gli 

scrutatori, il collega Passalacqua, la collega Martinico e il collega 

Di Pietra, se vi potete mettere davanti in modo tale che a turno 

evitiamo di fare... poi man mano a turno dovete... Consigliere 

Ferrantelli, se può dare lettura del parere della commissione e poi 

io dirò tutte le modalità di votazione. Prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. La commissione bilancio e 

finanze, esaminata la proposta di delibera di cui all’oggetto, che 

stiamo discutendo, per il rinnovo triennale ’21-’24 dei revisori dei 

conti ha approvato all’unanimità la proposta di delibera. Abbiamo, 

com’era giusto fare, anche sentito in audizione il dottore Angileri, 

abbiamo visto l’elenco che erano 240 richieste, di cui ha detto bene 

il dottor Angileri, uno è stato escluso perché mancava l’allegato 

documento, e l’altro perché si è autoescluso. La commissione non ha 

fatto altro che votare favorevolmente questo atto importante sapendo 

che da domani in avanti se non viene votato in giornata il Comune 

rimane senza revisori. Ora sarebbe anche opportuno capire i costi 

che io adesso non ho qui la delibera, i costi dei revisori dei conti, 

che ho letto in commissione però non ricordo la cifra. Se il dottore 

Angileri la vuole portare a conoscenza del Consiglio Comunale non 

sarebbe male. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, i compensi così come determinati con apposita delibera di 

Consiglio Comunale sono: compenso per il Presidente 32.907 euro; 

compenso per ciascun componente 21.938. Oltre, come dice il dottor 

Angileri, oltre alle spese di trasporto, di vitto e alloggio qualora 

debbano anche (voci fuori microfono). Va beh, questi sono previsti 

dalla normativa, dico c’è poco da fare. Sui compensi sicuramente il 

Consiglio Comunale ha dei margini di manovra, tant’è che con 

un’apposita determinazione il Consiglio ha stabilito i compensi. 

Collega Ferrantelli un attimo solo e glielo dico, perché stiamo 

entrando già nel merito della votazione. Allora, i sostituti, la 

stessa parola sostituti, non è che hanno compensi. Qualora uno dei 

tre revisori che vengono sorteggiati si dovesse dimettere o dovesse 

decadere per qualsiasi motivazione, abbiamo già in ordine di 

sorteggio il primo supplente, quindi significa il primo in ordine 

di sorteggio, nel caso di decadenza per qualsiasi motivazione di uno 

dei tre componenti, in automatico viene ricostituito il collegio dei 

revisori. Tra le altre cose il presidente viene eletto all’interno 

degli stessi tra coloro che hanno più requisiti e più titoli. Quindi 

tra di loro stessi determineranno in base ai propri curricula chi 

deve andare a fare il presidente. Dico tanto per essere più chiari 

e precisi. Adesso noi come procederemo: sono state presentate 238 
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richieste. Per ogni richiesta, ve lo farò vedere, per ogni richiesta 

abbiamo fatto assieme agli uffici un elenco, sono 238 nominativi che 

sono stati inseriti all’interno dell’urna e saranno sorteggiati uno 

ciascuno dai tre scrutatori. Quindi anche lì, la scelta di far parte 

degli scrutatori, la rappresentanza della minoranza, la nostra 

collega Martinico è anche una rappresentanza del Consiglio stesso, 

dell’altra parte del Consiglio proprio per dare testimonianza e 

garanzia di una maggiore efficienza e trasparenza della nomina. Fra 

le altre cose saranno estratti tutti e 238 i nominativi, proprio per 

dare dimostrazione che all’interno dell’urna sono stati inseriti 

tutti i 238 nomi. Quindi man mano tireremo, abbiamo l’elenco, il 

Segretario già è dotato di elenchi in modo tale che domani, anche 

in diretta chiunque può vedere e può seguire se il proprio nominativo 

era stato inserito ed è stato estratto. Abbiamo le trascrizioni che 

riporteranno tutti anche gli elenchi con l’ordine. Dico più 

trasparenti di così signori non possiamo essere, e quindi perderemo 

un’oretta sicuramente per estrarre tutti i nomi e dichiarali, però 

mi sembra che sia l’unica soluzione proprio a garanzia della 

legittimità della stessa nomina. Quindi invito i colleghi scrutatori 

ad avvicinarsi alla presidenza. Allora, facciamo dare una mescolata 

al nostro Segretario Generale, perfetto. Allora partiamo con il primo 

nominativo che faremo tirare alla Consigliera Elia Martinico, prego 

collega. Il primo nominativo che è stato tirato è il signor Toscano 

Salvatore, Catania, protocollo 85187 del 22/9/2021, numero 57 

Segretario, numero 57 dell’elenco. Questo è il primo nominativo che 

è stato sorteggiato. Invito il collega Passalacqua, prego collega. 

Anche questa di Catania, Giunta Giuseppina, Catania, protocollo 

95084 del 19/10/2021, la numero 238 dell’elenco Segretario, l’ultima 

in elenco dovrebbe essere. Invito il collega Di Pietra a estrarre 

l’ultimo nominativo, prego collega. È stata sorteggiata, questa 

volta di Palermo, un’altra donna: Catalano Angela, Palermo, 

protocollo 94801, la numero 230 nell’elenco, Segretario. Quindi i 

componenti titolari che sono stati estratti sono in ordine: Toscano 

Salvatore di Catania, Giunta Giuseppina di Catania e Catalano Angela 

di Palermo. Adesso procederemo con i tre componenti supplenti, quindi 

invitiamo la collega Martinico a estrarre. Primo componente 

supplente Russo Leonardo, di Partinico, protocollo 91869 

dell’11/10/2021 al numero 252. Russo Leonardo. Collega Passalacqua. 

Manera Sebastiano, Galati Mamertino, 91515 di protocollo 

dell’11/10/2021, iscritto all’elenco al numero 145. Quindi Manera 

Sebastiano. Consigliere Di Pietra. Sclafani Calogero, Sciacca, 86870 

di protocollo, 28/9/2021, iscritto al numero 89. Questi sono i tre 

componenti effettivi e gli altri tre successivi sono i componenti 

supplenti (voci fuori microfono), sostituti (voci fuori microfono). 

Dico possiamo tranquillamente anche farlo, anche se la delibera parla 

di tre più tre, dico non... (voci fuori microfono). Dico sembra 

difficile che non dovessero venire, però (voci fuori microfono). 

Certo, se rinunciano li sorteggiamo nuovamente, dico non possiamo 

prendere decisioni rispetto a quelle che sono previste nella 

delibera. La delibera è fatta per tre componenti effettivi e tre 

componenti supplenti. Dico dovevamo fare un emendamento 

possibilmente alla proposta deliberativa, ma non siamo in questa 
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fase. Allora vi chiedo adesso un pizzico di cortesia, di fare 

silenzio perché procederemo all’estrazione degli altri 232 

nominativi che sono stati inseriti. Allora, adesso possiamo 

tirare... il numero 83, Brancati Sebastiano di Siracusa; numero 63, 

Prestianni Antonio, Castelbuono; Albanese Vincenzo Salvatore, 

Castellana Sicula, 173; numero 99, Gentile Davide, Canicattì; numero 

109, Cannizzo Salvatore, Vittoria; numero 87, Lembo Francesco, 

Patti; numero 93, Di Mauro Mario, Catania; numero 153, Gennaro 

Rosario, Catania; numero 163, Vegnigni Salvatore, Rosolini; numero 

68, Marchese Anna Maria Grazia, Caltanissetta; numero 213, La Cava 

Massimo, Sinagra; 184, Zambito Teresa, Agrigento; numero 189, Fonte 

Giuseppe, Erice; numero 187, Salemi Angelo, Palermo; numero 73, 

Paparone Annamaria, Sant’Agata di Militello; numero 227, Franzo 

Carmelo, Siracusa; numero 194, Lasagna Liuzzo Emanuele, Scicli; 

numero 117, Ferraro Annalisa, Palermo; numero 108 Ferrarello Santo, 

Gangi; numero 24, Castronovo Rossana, Grotte; numero 5, Amoroso 

Attilio, San Severo; numero 112, Turturici Mario, Sciacca; numero 

228, Gullotto Tiziano, Randazzo; numero 217, Racalbuto Giovanna, 

Agrigento; numero 188, Fava Aldo, Palazzolo Acreide; numero 192, 

Mingoia Giuseppe, Piazza Armerina; numero 180, Patermo Salvatore, 

Delia; numero 224, Mazzola Francesca, Ragusa; numero 178, Cirignotta 

Vincenzo, Gela; numero 159, Camarda Domenico, Palermo; 157, Di Dio 

Vincenzo, Palermo; numero 132, Agnello Leone, Sinagra; numero 129, 

Provenzano Giuseppe, Milena; 128, Gagliardo Nicolò, Mauro; 124, 

Parisi Francesco, Milazzo; 114, Schembri Dario; 130, Castro Emanuele 

Angelo, Catania; 171, La Marca Alessandro, Palermo; 185, Fileccia 

Giovanni, Calascibetta; 191, Palermo Santo, Agrigento; 201, Nicosia 

Fabrizio, Santa Caterina Villermosa; 221, Puglisi Angelo Carmelo, 

Zafferana Etnea; 206, Greco Calogero, Ravanusa; 200, Garretto Maria 

Carmela, Ragusa; 190, Occhipinti Francesco, Comiso; 233, Nicoletti 

Giuseppe, Gela; 229, Pluchino Ignazio, Vittoria; 212, Marsala Catia 

Maria, Mazara del Vallo; 137, Giorgianni Francesco, Svizzera; 121, 

Russo Vittorio, Sciacca; 123, Sclafani Rossella, Sciacca; 119, Gangi 

Filippo, Aidone; 118, Mammino Orazio, Catania; 95, Bannò Maria, 

Castelbuono; 101, Mazurco Marco, Piazza Armerina; 162, Scalisi 

Carmelo, Ucria; 149, Ciufia Salvatore Vincenzo Cono, Palermo; 170, 

Fiasconaro Giuseppe, Castelbuono; 92, Picone Filippo, Carini; 72, 

Aricò Giuseppe; 69, Taglialavore Maria, Ribera; 67, Di Bilio Barbara, 

Sommatino; 54, Scalia Antonino, Viagrande; 47, Catalano Vincenzo 

Calogero, Mussomeli; 42, Gervasi Giuseppe, Leonforte; 35, Meli 

Domenico, Castelbuono; 59, Carrubba Maria, Mussomeli; 50, Licciardi 

Salvatore, Ficarazzi; 1, Gurrieri Raffaele, Ragusa; 2, Corso 

Salvatore, Palermo; 4, Pavone Domenico, Taormina; 3, Garozzo 

Giuseppe, Sant’Agata di Militello; 6, Passarello Leonardo, Bagheria; 

9, Vito Francesco, Messina; 17, Montalto Rosa, Palermo; 15, Desiderio 

Paolo, Castellamare del Golfo; 27, Gazzo Francesco, Agira; 29, 

Bonifacio Davide, Agrigento; 111, Camisano Calogero, Camporeale; 

131, Pantaleo Massimo, Trapani; 138, Orlando Sebastiano, Balestrate; 

165, Leone Rosa, Trecastagni; 167, Taranto Antonino, Montalbano 

Elicona; 168, Minuti Andreana, Santa Lucia della Mela; 186, Polizzi 

Antonino, Nicosia; 177, Di Lena Salvatore Maurizio, Mussomeli; 115, 

Ferrante Pietro, San Marco D’Alunzio; 147, Campanella Giovanni, 
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Comiso; 148, Galati Giuseppe, Bronte; 169, Barbaro Marcello, 

Palermo; 164, Erba Pino, Niscemi; 182, Marisca Carmelo, Messina; 

210, Cordaro Giulio, Roma; 203, Campo Giacomo, San Donà di Piave; 

209, Lombardo Antonio, Taormina; 234, Di Lena Francesco Paolo, 

Mussomeli; 231, Vetrano Francesco, Bisacquino; 237, Grillo Gaspare, 

Santa Ninfa; 20, Sacchetta Pietro, Cavalese; 28, Di Dio Fabio, 

Milano; 14, Tricoli Luigi, Sommatino; 13, Anania Livio Giuseppe, 

Milazzo; 8, Nastasi Andrea, Castelvetrano; 38, Luppino Sebastiano, 

Campobello di Mazara; 11, Blancato Carmelo, Caltagirone; 18, Fede 

Roberto, Castellamare di Stabia; 39, Pennavaria Giuseppe, 

Campofelice di Roccella; 75, Raia Pino, Caltabellotta; 88, Russo 

Salvatore, Paternò; 80, Greco Giovanni Gerardo, Catania; 85, 

Torregrossa Raimondo Giuseppe Mario, San Cataldo; 102, Quartararo 

Pellegrino, Ribera; 98, Tumbiolo Alberto, Mazara del Vallo; 141, 

Sottosanti Giuseppina, Enna; 144, Romana Francesco, Palermo; 140, 

Fodale Salvatore, Trapani; 150, Stagnitto Diego, Mazzarino; 139, 

Alia Fabrizio, Avola; 142, Volpe Carmelina, Agrigento; 133, Iacono 

Giovanna, Cattolica Raclea; 125, Nuccio Francesco, Bagheria; 134, 

Parasiliti Provenza Salvatore, Fitalia; 49, Castagna Francesco 

Paolo, Palermo; 37, Ippolito Nicola, Salemi; 34, Termine Giuseppe, 

Sciacca; 32, Barrano Salvatore, Vittoria; 235, Mazzotta Aldo, 

Ribera; 232, Sgrò Carlo Felice, Barcellona Pozzo di Gotto; 215, 

Calamunchi (parola incomprensibile) Felicia, Castell’Umberto; 214, 

Calaciura Cono, San Cono; 207, Scalisi Leoluca, Corleone; 204, 

Restivo Claudia, Agrigento; 202, Mogavero Nicola, Messina; 195, 

Marino Alfia, Santa Venerina; 197, Vizzini Francesco, Agrigento; 

199, Maraventano Antonino, Agrigento; 193, Rapisarda Santo Alfio, 

Trecastagni; 183, Impellizzeri Pasquale, Catanzaro; 181, Cannavò 

Sebastiano, Germania; 198, Modica Vincenzo, Agrigento; 183, 

Impellizzeri Pasquale, Catanzaro; 179, Scaturro Basilio Antonino; 

174, Pedalino Giuseppe, Agrigento; 76, Cavallaro Mario, Acicatena; 

70, Cicerone Biagio, Ragusa; 66, Gangi Mario, Castelvetrano; 61, 

Passari Rosario, Messina; 60, Traina Vincenzo, Palermo; 33, Faraci 

Francesco, Alcamo; 43, Motta Sergio, Avola; 90, Giacalone Giuseppe, 

Marsala; 97, Glorioso Salvatore, Roccella; 82, Gioviale Pietro, 

Sant’Angelo di Brolo; 100, Maggiore Stefano, Bagheria; 116, Guzzio 

Antonio, Collesano; 107, Colletto Giuseppe, Palermo; 126, Vicino 

Vito, Gagliano Castelferrato; 91, Camilleri Vincenzo, Campobello di 

Licata; 151, Ginevra Fabio Michele, Caltanissetta; 166, Scilipoti 

Annamaria, Barcellona Pozzo di Gotto; 225, Donato Domenico, Messina; 

223, Di Stefano Liliana, Palagonia; 220, Fontana Margherita, 

Trapani; 218, Migliore Gaetano, Palermo; 208, Pizzo Luisa, Palazzolo 

Acreide; 205, Mulé Gaspare Giuseppe, Sambuca di Sicilia; 172, 

Italiano Antonio, Milazzo; 51, Trovato Giovanni Filippo Maria, 

Barcellona Pozzo di Gotto; 53, Bruno Vincenzo, Palermo; 31, Cilea 

Eustachio, Bagheria; 81, Radì Sebastiano, Ficarra; 84, Spartà 

Tindaro Giuseppe, Giardini Naxos; 78, Ferrante Bannera Angelo; 104, 

Spanò Giuseppe, Ficarazzi; 105, Grasso Gesualda, Francoforte; 106, 

Chiello Giovanni, Bagheria; 96, Tuminello Antonio, Belgio; 161, 

Cognata Giuseppe, Erice; 156, Ficara Carmela, Catania; 175, 

Barbarotto Mario, Piazza Armerina; 154, Taormina Gianfranco, 

Monreale; 127, Trifirò Maria Luisa, Milazzo; 122, Veneziano Ezio, 
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Palermo; 120, Gentile Giovanni, Cattolica Lachea; 113, Martoriello 

Antonio, San Cataldo; 158, Robino Alfredo, Salemi; 62, Cambria 

Giuseppe, Messina; 55, Ingoia Giuseppe, Castellamare del Golfo; 52, 

Musso Filippo, Belmonte Mezzagno; 36, Giuffrida Tito Antonio, 

Acicastello; 23, Gianlongo Angelo, Scicli; 21, Panebianco Salvatore, 

Acicatena; 16, La Perna Pietro, Comiso; 12, Rindone Enrico, Catania; 

7, Cinà Giuseppe Aldo, Marsala; 46, Ginex Rosario, Ribera; 10, Taiana 

Cesare, Lucca; 45, Calabrese Maria, Svizzera; 25, Fontanazza Mario, 

Enna; 22, Martorana Rocco Elio, Butera; 86, Salmeri Giuseppe, Geraci 

Siculo; 79, Siciliano Salvatore, Pietraperzia; 77, Bilello Giuseppe, 

Chiusa Sclafani; 74, Rosano Giuseppe, Palermo; 71, Lentini 

Alessandro, Paternò; 48, Crocetta Maida, Grotte; 41, Russo Antonino, 

Leonforte; 40, Cittadino Calogero, Cesarò; 30, Trunfio Giuseppe, 

Bari; 226, Castelli Piero, Spadafora; 222, Cambria Giuseppe, 

Milazzo; 219, Napoli Ignazio, Lampedusa; 216, Fricano Antonio Maia, 

Casteldaccia; 211, Lipomi Calcedonio, Palermo; 236, Giardina 

Calorina, Petralia Sottana; 196, Marchese Ferdinando, Agira; 160, 

Campagna Fabio, Palermo; 176, Grassadonio Michele, Agrigento; 155, 

Lo Presti Maria Gabriella, San Salvatore di (parola 

incomprensibile); 136, Tirone Cinzia, Agrigento; 135, Mellina 

Roberto, Milazzo; 143, Ligambi Vincenzo, Mazzarino; 146, Parrinello 

Crocifissa, Sommatino; 103, Mira Lorenzo, Palermo; 110, Abate 

Michele, Bagheria; 94, Granatelli Salvatore, Palermo; 64, Latino 

Vincenzo, Venezuela; 65, Di Prima Antonio Domenico, Caltanissetta; 

58, Pappalardo Fanino, Castelbuono; 19, Esposito Alessandro, 

Trapani; 44, Li Petri Antonio, Castelvetrano; 56, Cangemi Francesca 

Maria, Castelvetrano; 38, Luppino Sebastiano. A quelli che abbiamo 

estratto successivamente alla nomina degli effettivi e degli 

eventuali sostituti abbiamo: il numero 57, Toscano Salvatore, 

Catania; il numero 230, Catalano Angelo, Palermo; 145, Manera 

Sebastiano; 238, Giunta Giuseppina, Catania; 89, Sclafani Calogero, 

Sciacca; 152, Russo Leonardo, Partinico. Il numero 26, Tranchino 

Antonino, Carini. Così abbiamo completato verificando tutto con la 

massima correttezza. Allora colleghi Consiglieri, si è conclusa 

tutta la procedura di estrazione dei soggetti che avevano presentato 

l’istanza per essere nominati revisori dei conti del Comune di 

Marsala. Dichiariamo eletti, in ordine di estrazione... risultano in 

ordine, nominati come componenti del collegio dei revisori del Comune 

di Marsala per il triennio 2021-2024: Toscano Salvatore di Catania, 

Giunta Giuseppina di Catania e Catalano Angela di Palermo. Quindi 

in ordine Toscano Salvatore di Catania, Giunta Giuseppina di Catania 

e Catalano Angela di Palermo. Come componenti supplenti: Russo 

Leonardo di Partinico, Manera Sebastiano di Galati Mamertino e 

Sclafani Calogero di Sciacca. Questi sono i componenti supplenti. 

Quindi dichiariamo nominati i soggetti che sono stati appena 

elencati, sia come componenti effettivi e anche come componenti 

supplenti, e chiedo all’aula consiliare, anche se come dice il 

Segretario non c’è necessità, Segretario, di mettere in votazione 

l’immediata esecutività richiesta anche dal direttore di ragioneria. 

Dottore Angileri (voci fuori microfono), è giusto? Anche se, come 

dice il Segretario, quando si parla di nomine... semmai 

l’accelerazione sta nelle procedure (voci fuori microfono). Quindi 
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già cortesemente dico domani mattina attivatevi e fate giungere ai 

componenti che sono stati appena sorteggiati l’avvenuta elezione. 

Quindi la diamo per buona anche l’immediata esecutività della 

proposta deliberativa, siamo tutti favorevoli, quindi da domani 

mattina si procederà... con votazione unanime Segretario passa 

l’immediata esecutività, quindi il sollecito soprattutto da domani 

mattina agli uffici di potere procedere con la massima urgenza. Detto 

questo (voci fuori microfono) collega Coppola, un attimo solo. Allora 

collega Coppola, la delibera numero 7 è la delibera di revisione 

delle partecipate, che sicuramente abbiamo la necessità di 

incardinarla oggi stesso. Io invece vorrei fare uno strappo, se 

permettete colleghi Consiglieri io vorrei fare uno strappo. Lo 

strappo che voglio fare è uno solo perché nel momento in cui 

inizieremo la trattazione della delibera sulle revisioni delle 

partecipate sappiamo quando inizieremo ma non sapremo quando 

termineremo (voci fuori microfono). No, chiedevo una cosa sola 

collega, anche sul punto 9 onestamente, siccome è una presa d’atto 

e già siamo nelle condizioni di poterla anche trattare, io chiederei 

ai miei colleghi Consiglieri di procedere in ordine, per quanto mi 

riguarda penso che siano atti dovuti, impiegheremo qualche minuto 

nell’approvazione e poi ci dedicheremo da qui ai prossimi giorni 

solo sulla revisione delle partecipate. Siccome abbiamo due debiti 

fuori bilancio, uno che è stato trattato dalla commissione (voci 

fuori microfono). Allora collega, io chiedo una cortesia, alla 

commissione e anche agli altri colleghi Consiglieri: il debito fuori 

bilancio più delicato è quello che ancora non è stato trattato dalla 

commissione, e io ritengo che la commissione di merito, bilancio 

assieme affari generali, considerata tutta una serie di aspetti (voci 

fuori microfono). Lo so perfettamente, ma considerato che c’è poco 

da fare perché stiamo parlando di una sentenza del Tribunale di 

Palermo Civile, immediatamente esecutiva tra le altre cose, con un 

decreto ingiuntivo, quindi è un importo di 150.000 euro, qualora non 

dovessimo approvarla entro fine anno rischieremmo il pignoramento 

presso la nostra tesoreria. Io approfitterei della presenza del 

direttore di ragioneria, del Segretario e anche di chi... dico 

diamone lettura, io lo approverei stasera assieme all’altro debito 

fuori bilancio, poi l’ordine del giorno del collega Coppola che 

dovevamo trattare oggi, e poi incardinerei la partecipata (voci fuori 

microfono). Io ritengo, colleghi, che nel giro di qualche minuto 

togliamo questi tre atti e poi sulla partecipata ci diamo anche dei 

tempi. E allora se siamo d’accordo colleghi, mi sembra tutti che 

siamo d’accordo, io in ordine preleverei il punto 6, il punto 8 e 

il punto 9. Chiedo che venga messo il prelievo, in ordine, del punto 

6, del punto 8 e del punto 9, e poi incardiniamo il punto 7. Possono 

intervenire sulla proposta di prelievo due a favore e due contro. 

Nessuno chiede di intervenire, Segretario mettiamo in votazione la 

proposta di prelievo in ordine dei punti prima 6, poi 8, poi 9. Per 

appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Allora, sulla proposta di prelievo dei punto 6, 8 e 9 prendono parte 

alla votazione 19 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 10, la proposta viene approvata all’unanimità con 19 

voti favorevoli su 19 votanti. Diamo la parola al presidente della 

commissione bilancio Consigliere Ferrantelli per relazionare sul 

punto 6, “riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti del 

dottor Oscar Giacalone a seguito di sentenza del TAR 2848 del 2019, 

notificato in forma esecutiva in data 18/12/2019 e successivo atto 

di precetto”. Prego collega Ferrantelli.  

 

Punto numero 6 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì Presidente, colleghi Consiglieri. Allora, questo è un debito fuori 

bilancio che nasce a seguito di un ricorso promosso da un cittadino 

per un provvedimento che il SUAP a suo tempo, e precisamente nel 

2015, ha dato l’autorizzazione alla società Edoné di potere dare al 

pubblico l’attività di somministrazione di alimenti e bevande per 

il ristoro veicolare. Il ricorso è stato promosso al TAR e il TAR 

ha accolto il ricorso, in questo giudizio non si è costituito il 

Comune di Marsala. È stato condannato il Comune al pagamento delle 

spese legali nella misura di 1.700 euro e risarcire così il 

ricorrente, tale dottor Oscar Giacalone. E questo avveniva nel 2019. 

Ad oggi questa sentenza non è stata soddisfatta e il ricorrente nel 

2021 ha avanzato un atto di precetto, naturalmente lievitando ancora 

le spese per il Comune, che da 1.700 è passato a 2.283 e qualche 

cosa. È un atto dovuto perché c’è la sentenza, l’atto di precetto e 

la commissione ha votato favorevolmente all’unanimità questo 

riconoscimento di debito fuori bilancio. Chiaramente nelle note che 

abbiamo letto anche da parte del revisore dei conti, che c’è il 

parere favorevole, è stata dato al Segretario la raccomandazione di 

trasmettere alla procura dei conti eventuali responsabilità laddove 

ve ne fossero. Grazie. Volevo rispondere alla giusta osservazione 

del collega Di Pietra. Tra le osservazioni, da quello che ho letto 

nel corpo di tutta la vicenda, il ricorrente faceva appello che 

quella licenza, quel provvedimento non poteva essere dato in quanto 

ricadeva soprattutto in una zona di (parola incomprensibile) e poi 

non sono stati stabiliti gli eventuali danni provocati ai vicini, 

per cui il Comune ha deciso di non costituirsi. Se è stato fatto per 

questo o per altro non è dato sapere, non è menzionato.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Se non sbaglio l’importo è intorno a 1.700 euro (voci fuori 

microfono), okay. Ci sono interventi sulla proposta deliberativa 

appena discussa? Non ci sono interventi. Segretario, procediamo con 

la votazione della proposta deliberativa, prego.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul debito fuori bilancio numero 6 nei 

confronti del dottor Oscar Giacalone 17 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l’approvazione 9, il punto viene approvato con 

15 voti favorevoli e 2 astenuti. Ci dovrebbe essere all’interno del 

palazzo l’Assessore Peppe D’Alessandro, che invito a raggiungerci, 

prego Assessore D’Alessandro. Allora, incardiniamo il punto 8, 

“riconoscimenti del debito fuori bilancio nei confronti dell’agenzia 

regionale per i rifiuti e le acque, assessorato regionale 

dell’energia e dei servizi di pubblica utilità, dipartimento 

dell’acqua e dei rifiuti, e presidenza della Regione Sicilia, 

fognatura cittadina, quarto lotto, Comune di Marsala, sentenza 

numero 3034 del 2019 del Tribunale di Palermo, Sezione V Civile”. È 

una delibera che riguarda l’ufficio acquedotto per un importo 

complessivo di 146.903 euro. Ha chiesto di intervenire il collega 

Ferrantelli, ne ha facoltà collega.  

 

Punto numero 8 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente, questo riconoscimento di debito fuori bilancio ci è 

pervenuto solo stamattina in commissione, e nel momento in cui 

abbiamo cercato di trattarlo, alcuni componenti mi chiedevano 

giustamente di approfondire l’argomento. Ora, io ho saputo che si 

tratta anche a detta del dirigente di un debito fuori bilancio 

necessariamente urgente che dobbiamo approvare perché rischiamo 

altrimenti un ulteriore aggravio di spesa. Per cui mi sono preparato 

sull’argomento anche se la commissione non ha raggiunto il voto 

perché lo vorrebbe ancora approfondire, e io dico con decreto del 

commissario delegato per l’emergenza rifiuti e la tutela delle acque 

numero 160 del 23/11/2004 veniva disposto a favore del Comune di 

Marsala un finanziamento per la realizzazione del progetto del quarto 

lotto fognatura cittadina. Era un finanziamento di 5.849.092. 

Successivamente con altro decreto del 24/11/2005, a seguito di una 

riorganizzazione delle risorse (parola incomprensibile) e della 

stipula del contratto di appalto questo finanziamento è stato ridotto 

di circa un milione, è così passato da cinque milioni e otto a 

quattro milioni e otto. Con i successivi decreti poi emessi 

dall’agenzia regionale per i rifiuti e le acque veniva ridotta una 

sanzione di illegittimità nei confronti del Comune nella misura di 

165.000 euro. Il ricorso che aveva fatto il Comune veniva rigettato 

e così si passò tra una sentenza e l’altra anche in Cassazione. La 

Cassazione ha rimandato al Tribunale Civile la decisione, e il 

Tribunale Civile definitivamente ha dato queste direttive: di 

rigettare tutte le domande, di condannare il Comune di Marsala al 

pagamento della lite nell’importo di 9.250 oltre Iva, e con nota 

l’assessorato energia e servizi di pubblica utilità, dipartimento 

delle acque e dei rifiuti, ha diffidato entro 30 giorni dalla 

ricezione della suddetta nota il Comune al pagamento complessivo di 

136.265. Con giusta nota successiva si chiedeva pertanto la 
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restituzione di 146.903,12 così suddivisi: 136.265 a favore della 

Regione Sicilia; 9.950 per spese legali e altri 1.387 per spese 

generali eccetera eccetera. Naturalmente dobbiamo spiegare, dobbiamo 

dire che questo avviene negli anni passati, credo sotto 

l’amministrazione Carini, perché non è stato dato, sono stati 

nominati dei tecnici senza un bando di gara. I tecnici nominati erano 

i tecnici che erano risultati dal bando di gara precedente a un altro 

lotto di anni prima, per cui la Regione vede l’illegittimità di 

questo provvedimento e chiede il rimborso delle somme. È chiaro che 

anche qui i revisori dei conti hanno dato parere favorevole, però 

con la raccomandazione sempre al Segretario di portare tutto alla 

procura della corte dei conti per eventuali inadempienze e atti 

residui a danni del Comune, per vedere dove ricadono e da chi sono 

state fatte queste inadempienze e le responsabilità. Grazie, questo 

è quanto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

(voci fuori microfono) Allora Consigliere, ora glielo dico io quello 

che va fatto. Allora colleghi, considerato che non ci sono più i 

tempi per poter approfondire in questo momento, di qui a qualche 

giorno, in modo particolare il punto che stiamo trattando, il punto 

8, e siccome è anche un importo abbastanza sostanzioso e in questo 

momento nel bilancio abbiamo anche le somme che sono state assegnate 

nello stesso capitolo, quindi onde evitare che poi bisogna aspettare 

il bilancio del 2022 per andare a impegnare queste somme, con i 

rischi che corriamo perché nel caso di un decreto ingiuntivo 

significa ci sarebbero ulteriori costi a carico dell’ente. Dico 

dobbiamo votare, però io farei due cose: siccome dobbiamo approvarla 

la dobbiamo approvare, c’è una sentenza definitiva dico, c’è poco 

da fare. Per la commissione accesso agli atti e anche la stessa 

commissione bilancio, siccome ci sono osservazioni che si possono 

pure fare perché questa delibera deve essere trasmessa anche alla 

corte dei conti per i dovuti accertamenti del caso, e quindi qualora 

fosse opportuno, quindi la commissione rilevasse alcuni elementi di 

criticità può fare le dovute osservazioni che possono fare anche 

parte integrante della proposta deliberativa. Dottore Angileri, c’è 

l’Assessore D’Alessandro? Era qui poco fa (voci fuori microfono) era 

presente. Prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Segretario, colleghi, dirigente. Vedo dall’ultimo 

ordine del giorno che mancano le interrogazioni: prima erano al punto 

4, adesso non ci sono. Siccome alla scorsa seduta insieme alla 

collega Milazzo, Presidente pro tempore in sua sostituzione, ha detto 

che erano per oggi, ma oggi c’erano altri atti più importanti, ma 

nemmeno lo vedo più all’ordine del giorno. Poco fa poi c’era in aula 

l’Assessore Gandolfo, volevo chiedere delle delucidazioni in merito 

allo scorrimento veloce, se magari è anche qui l’Assessore Gandolfo 

e lo possiamo chiamare. Non credo che siano interrogazioni ma delle 
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dovute spiegazioni che dobbiamo anche ai nostri cittadini. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora dottor Angileri, intanto se può relazionare nella parte che 

può essere di sua competenza sul debito appena relazionato.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

 

Signori Consiglieri, il debito in questione nasce da una sentenza 

del Giudice Civile, che ha condannato il Comune di Marsala a 

rifondere le somme già anticipate dall’assessorato regionale per i 

rifiuti e le acque riguardanti il quarto lotto delle fognature 

cittadine. Se non ricordo male, o a memoria che cosa è accaduto, è 

accaduto che non sono state riconosciute dall’assessorato regionale 

le somme dovute agli incarichi di progettazione per le modalità con 

le quali sono state affidate, ovvero l’ufficio riteneva che si 

potesse seguire un certo iter, invece l’assessorato regionale dei 

rifiuti e delle acque ha sollevato l’eccezione di inconferibilità 

diretta e il conferimento dell’incarico doveva avvenire attraverso 

gara d’evidenza pubblica. Si è instaurato un giudizio perché i nostri 

uffici ritenevano che l’importo dell’affidamento era diciamo entro 

i limiti per i quali si poteva procedere con l’affidamento diretto 

e invece l’assessorato ai rifiuti e alle acque non ha riconosciuto 

ammissibile al finanziamento tale forma di affidamento dell’incarico 

di progettazione. Ne è scaturita una controversia che alla fine ha 

dato ragione all’assessorato dei rifiuti e delle acque. Naturalmente 

eventuali profili di responsabilità saranno posti a carico di chi 

non ha seguito diciamo i giusti dettami del finanziamento in 

questione. Siccome il condannato è il Comune, poi arrivando alla 

corte dei conti sarà aperto il solito fascicolo presso la Procura 

per accertare eventuali responsabilità (voci fuori microfono). 

146.000 euro compreso di spese e quant’altro.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consiglieri, sul debito appena, sul punto 8 appena relazionato 

ci sono interventi? Allora io direi che possiamo tranquillamente 

metterlo in votazione e domani mattina stesso giro alla commissione 

accesso agli atti e alla stessa commissione bilancio una nota di 

approfondimento della proposta deliberativa. Per le dovute 

considerazioni possibilmente anche ai primi di gennaio, prima che 

venga trasmesso alla corte dei conti l’atto deliberativo, dico 

inserire anche possibilmente se ci sono delle considerazioni da fare 

le inseriamo all’interno della stessa delibera. Nessuno ha chiesto 

di intervenire, Segretario quindi possiamo procedere alla votazione 

per appello nominale. Prego Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Sulla proposta deliberativa iscritta al punto 8 dell’ordine del 

giorno, “riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti 

dell’agenzia regionale per i rifiuti e le acque, assessorato 

dell’energia e dei rifiuti, servizi di pubblica utilità” prendono 

parte 19 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 10, il punto 8 viene approvato con 18 voti favorevoli 

e 1 astenuto. Allora colleghi, vi chiedo per poter far sì che vengano 

impegnati e liquidati entro la fine dell’anno col bilancio 2021, di 

dare immediata esecutività al debito fuori bilancio iscritto al punto 

6, quindi facciamo due singole votazioni Segretario, o una sola? 

Anche una va bene, giusto? Allora mettiamo in votazione per 

l’immediata esecutività i due debiti fuori bilancio appena adottati, 

il punto 6 e il punto 8. Nessuno chiede di intervenire, mettiamo in 

votazione (voci fuori microfono), prego Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sull’immediata esecutività del punto 6 e del punto 8 prendono parte 

alla votazione 19 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 10. Viene approvata l’immediata esecutività dei punti 

6 e 8 con 18 voti favorevoli e 1 astenuto. Passiamo al punto 9, 

“esposizione ordine del giorno, valorizzazione delle attività di 

volontariato”. 

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO 

 

Presidente, avevo chiesto di intervenire già precedentemente, ma se 

non mi dà la parola, mi ero prenotato.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Un attimo che la faccio intervenire, collega Gerardi. Prego collega 

Gerardi. 

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO 

 

Allora Presidente, soltanto per dichiarazione di voto. Il mio voto 

è astenuto perché io credevo nell’approfondire meglio quella 

delibera in commissione, infatti avevo chiesto oggi al presidente, 

anche con carattere di urgenza, di rinnovare nella seduta di domani 

per approfondire la delibera, però ciò non è stato possibile e quindi 

la mia astensione è soltanto per quello, non ho avuto il tempo 

materiale per approfondire la delibera. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie a lei, Consigliere Gerardi. Diamo la parola al Consigliere 

Coppola per relazionare sul punto 9. Prego Consigliere Coppola. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Non è altro che una 

reiterazione di un atto di indirizzo, Presidente, che è stato votato 

nel 2018 dal Consiglio Comunale. Spesso ci sono delle proposte che 

sono utili alla città, alla comunità, che nonostante passino dalla 

volontà e dalla diciamo così, deliberazione di un organo politico, 

in questo caso il Consiglio Comunale, non si dà seguito, e come 

questo atto di indirizzo ne potremmo citare tantissimi altri. Non 

voglio mai dimenticare uno importantissimo per questo Consiglio 

Comunale, per chi è al primo mandato e non c’era, questo Consiglio 

Comunale ha votato l’istituzione dell’infermiere pediatrico nelle 

scuole, che oggi più che mai per esempio è di attualità. Quando lo 

abbiamo fatto noi siamo stati i primi in Italia. Ora mentre gli altri 

già si sono adoperati per istituire questa figura, vedi nella regione 

Lazio, in Sicilia e a Marsala non si riesce a trovare una formula, 

anche con il piano di zona, per dare questa figura anche, dico non 

solo ai fini per Covid o non Covid, immaginate voi un bambino di 6-

7 anni insulino-dipendente. Ma dico, questa è una parentesi, e questo 

è un atto di indirizzo che allora è stato proposto dal collega Aldo 

Rodriquez che rappresentava il Movimento 5 Stelle, che a seguito di 

sollecitazioni, io ne ho citata l’altro giorno qualcuno, Vito Reina, 

c’era pure Gabriele Di Pietra quando ne abbiamo parlato, che abbiamo 

ritenuto utile. Fra l’altro in un momento in cui la città per certi 

aspetti, in alcuni punti proprio diciamo nevralgici dal punto di 

vista architettonico, storico, culturale, archeologico sembra in uno 

stato di abbandono. E allora perché non utilizzare una legge che 

esiste dal ’94, dove i Comuni, anche la Regione, possono fare delle 

convenzioni con delle associazioni no profit di volontariato per 

custodire, tenere in ordine, fare accoglienza in questi siti che 

abbiamo noi in uno stato di abbandono. A parte il parco archeologico 

che ha comunque una sua identità, perché all’interno del parco 

sappiamo noi che c’è la nave punica, la nave romana e necessariamente 

anche il parco sembra diciamo essere curato più rispetto ad altri 

siti. Ma basta spostarsi di 200 metri, andare in piazza Peppino 

Impastato oppure via Alcide De Gasperi, o via del Fante, che ci sono 

dei siti che hanno fra l’altro dei recinti, sono siti proprio 

archeologici, che sono in completo stato di abbandono. Per fortuna 

ultimamente ho visto che piazza San Girolamo gli scavi che ci sono 

qua sotto quantomeno c’è stata questa realizzazione devo dire, e 

questo voglio fare un plauso a chi ha curato da parte 

dell’amministrazione gli addobbi natalizi che sicuramente sono, 

diciamo obiettivamente quest’anno sono meritevoli di apprezzamento. 

Io farei ancora di più. Qualcuno dice che sono stati messi per 

illuminare le buche nelle strade, io sono convinto che sono stati 

messi per cercare di ridare un po’ di coraggio e anche speranza ai 

cittadini, e devo dire che la città si presenta bene. Dunque 

Presidente, quest’atto di indirizzo che non è altro che, ripeto, una 

riproposizione o una reiterazione, però si limita solamente a quelli 

che sono i siti archeologici, diciamo quelli che ho poc’anzi citato. 

Però il collega Di Pietra e il collega Orlando mi suggerivano perché, 

visto che l’articolo 10 di questa norma prevede che le convenzioni 
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oltre la Regione le possono fare pure gli enti locali, non inserire 

nel contesto anche siti di interesse architettonico? Noi ci siamo 

dibattuti, e proprio mi sono convinto di questo perché il Consiglio 

Comunale, Presidente, qualche mese fa ha votato un atto di indirizzo, 

una mozione presentata dal sottoscritto e dal collega Alagna e che 

tutto il Consiglio Comunale ha approvato, che invitava 

l’amministrazione a redigere un elenco di quei siti di grande valore 

storico e architettonico in modo che anche in questi siti possiamo 

utilizzare queste, fare delle convenzioni con queste associazioni no 

profit. Io ne dico una, due per tutte, la terrazza di Porta Garibaldi 

oppure Baluardo Velasco sono degli esempi. Dunque Presidente io la 

posso leggere velocemente e poi il Consiglio Comunale se ritiene 

opportuno di approvarla, o riapprovarla. “Valorizzazione delle 

attività di volontariato. Considerato che nel mese di luglio 2018 

il Consiglio Comunale, su proposta del Movimento 5 Stelle 

rappresentato dal Consigliere Aldo Rodriquez ha approvato un ordine 

del giorno con il quale si è voluta sollecitare la Regione Siciliana 

a coinvolgere le associazioni di volontariato nella gestione dei 

siti archeologici supportata dalla legge regionale del 7 giugno ’94 

numero 22, intitolata ‘norme sulla valorizzazione delle attività di 

volontariato, e in particolare l’articolo 10’, si chiede al signor 

Sindaco di Marsala di attivarsi così come avvenuto nel parco 

archeologico di Selinunte, Cave di Cusa e Pantelleria, con avviso 

del 12/9/2019 numero 4270 affinché anche i nostri siti archeologici 

possano essere gestiti con la collaborazione a costo zero delle 

associazioni di volontariato locali, e quindi un tema che di fatto 

è di semplice soluzione. Il Sindaco ha di fatto nelle sue prerogative 

tutte le funzioni amministrative che riguardano la popolazione e il 

suo territorio al fine di curarne gli interessi e proporne lo 

sviluppo relativamente ai settori organici dei servizi alla persona 

e alla comunità, dell’assetto e utilizzazione del territorio e dello 

sviluppo economico come previsto dalla legge vigente. Si chiede di 

stipulare un protocollo di intesa con la Regione Siciliana, 

Assessorato regionale ai beni culturali per la gestione diretta dei 

siti archeologici della città di Marsala, oggi poco fruibili, con 

la collaborazione di privati ONLUS no profit così come previsto dalla 

legge sopra menzionata, legge fortemente voluta dall’allora 

Assessore ai beni culturali Anna Maria Scarlata”, che purtroppo non 

c’è più. Noi nell’atto di indirizzo Presidente parliamo di 

coinvolgere la Regione ma l’articolo 10 parla anche che il Comune 

può utilizzare questa legge per fare delle convenzioni come 

giustamente mi ha fatto notare il collega Di Pietra. Io non so se 

sia necessario Presidente modificare l’atto, ma sostanzialmente la 

legge parla chiaro, l’articolo 10 lo cita e io posso dare subito, 

qua ce l’ho: Regione, gli enti locali e gli enti pubblici della 

Regione possono nell’attuazione stipulare convenzioni con 

organizzazioni di volontariato, dunque parla anche degli enti 

locali. Siccome noi facciamo un riferimento non credo che c’è bisogno 

di una modifica Presidente, poi lei o il Segretario Generale... credo 

che non ci sarà bisogno, giusto Segretario? Perfetto. Grazie 

Presidente, ho concluso. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie collega Coppola, penso che vada bene così come relazionata, 

ed è abbastanza (voci fuori microfono). Assolutamente sì, e penso 

che sia oltre che condivisa da tutti è condivisibile anche da parte 

dell’amministrazione, anche se non c’è nessun componente presente in 

questo momento, però penso che sia anche da loro condivisa. Abbiamo 

l’Assessore Gandolfo che è appena entrato. Procediamo, visto che 

nessuno chiede di intervenire sul punto 9, alla votazione per appello 

nominale del punto 9, Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 9 19 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 10. Il punto 9 viene 

approvato con 19 voti favorevoli su 19 votanti. Chiedo ai colleghi 

Consiglieri di prelevare il punto 7, “revisione periodica delle 

partecipazioni pubbliche ex articolo 20 Decreto Legislativo 175 del 

2016 con riferimento all’anno 2020”. Sulla proposta di prelievo 

possono intervenire due a favore e due contro (voci fuori microfono). 

Possiamo procedere alla votazione per appello nominale per prelevare 

il punto 7. Prego Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, prendono parte alla proposta di prelievo del punto 7 20 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione del 

prelievo 11. Il prelievo viene approvato all’unanimità con 20 voti 

favorevoli su 20 votanti. “Revisione periodica delle partecipazioni 

pubbliche ex articolo 20 Decreto Legislativo 175 del 19 agosto 2016 

con riferimento all’anno 2020”.  

 

Punto numero 7 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta deliberativa che abbiamo appena incardinato, cari 

colleghi, ritengo che ci sia la necessità di incardinare la 

discussione oggi e di aggiornare il dibattito a domani mattina, in 

modo tale che domani facciamo mattina e pomeriggio, se è necessario 

anche mercoledì, facciamo mattina, se ci dovessero essere (voci fuori 

microfono), facciamo mattina e pomeriggio domani, collega Di Pietra. 

Dicevo al presidente Ferrantelli (voci fuori microfono), ho chiesto 

al collega Ferrantelli la commissione delle 12:00 possibilmente di 

poterla spostare alle 15:00 in modo tale che poi ci riaggiorniamo 

alle ore 16:00 per la revisione della partecipata, in modo tale che 

facciamo la discussione di mattina. Dico io non voglio intaccare la 

commissione delle 9:00, non so se ci sono commissioni alle 10:00 
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(voci fuori microfono). Allora Consiglieri (voci fuori microfono), 

assolutamente sì, le do la possibilità anche di fare la proposta. 

Perché dico iniziamo domani mattina, perché abbiamo la possibilità 

di aprire un dibattito, una discussione, se abbiamo necessità di 

fare anche degli approfondimenti, di chiedere anche (voci fuori 

microfono). Consiglieri, possiamo fare anche mattina e pomeriggio, 

ritengo (voci fuori microfono). Collega Coppola, dico sapevamo tutti 

che era già stata anticipata, diversamente saremo costretti poi a 

fare Consiglio il 30-31. Cioè voi dovete capire una cosa, io capisco 

le difficoltà sicuramente che abbiamo tutti, perché queste delibere 

trasmesse all’ultimo secondo mettono un po’ tutti in difficoltà, e 

io ne sono fermamente convinto. Però partiamoci anche da un altro 

presupposto: il 30 e il 31 gli uffici devono lavorare per potere 

impegnare tutte le risorse da qui a fine anno. Oggi per esempio non 

ha funzionato per tutta la mattinata, ahimè ne è dimostrazione il 

direttore di ragioneria, la firma digitale. Problemi con Aruba, 

nessuna firma digitale funzionava, quindi tutta la mattinata il 

Comune bloccato. Significa la giornata di oggi è saltata perché Aruba 

aveva difficoltà. Allora considerato che siamo a fine anno, come ha 

avuto delle difficoltà Aruba possono avere difficoltà chiunque, ma 

in modo particolare gli uffici devono impegnare con delibere e 

determine possibilmente tutte quelle che sono le risorse. Allora, 

io do la possibilità al collega Ferrantelli di avanzare una proposta, 

prego collega Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente, la mia proposta è stata già diciamo annunciata dal 

Consigliere Passalacqua. Praticamente noi in commissione abbiamo 

lavorato su quest’atto deliberativo sulle partecipate, non abbiamo 

riscontrato diciamo nessuna criticità per quanto riguarda tutte le 

partecipate tranne che per Marsala scuola dove si è avviato un 

dibattito molto serrato. Abbiamo voluto l’audizione di molti 

funzionari a cominciare anche dalla direttrice (parola 

incomprensibile), dall’Assessore, e domani sono previste altre 

audizioni per completare e avere chiarezza su tutto il quadro. 

Chiaramente la criticità maggiore nella commissione viene data dalla 

destinazione del personale, quello assunto cioè a concorso da parte 

di Marsala scuola, che è stato assunto a tempo indeterminato. Quindi 

noi ancora non abbiamo la certezza eventualmente se si dovesse 

sciogliere Marsala scuola, la destinazione del personale. Sarebbe 

opportuno pertanto sentire un amministrativista nelle ore successive 

domani stesso e anche sentire i sindacati per vedere quale conforto 

ci possono dare su questa (voci fuori microfono). Io non ho letto 

dalla proposta che la giunta dà al Consiglio Comunale che sono state 

fatte queste (parola incomprensibile) quindi io le chiedo Presidente 

se domani è possibile ulteriormente andare avanti con la commissione 

alle ore 12:00, perché è fissata per le 12:00, e poter fare nel 

primissimo pomeriggio, anche alle tre e mezza, il Consiglio Comunale, 

eventualmente procedere per tutta la giornata di dopodomani così 

come diceva anche il collega Passalacqua.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consiglieri io già preannuncio che il 29 pomeriggio e il 30 

non posso essere in Consiglio, ve lo sto anticipando quindi senza 

nessun problema. Per me dico il 29 mattina possiamo lavorare tutta 

la mattinata fino alle due, le tre, le quattro di pomeriggio, poi 

ho degli impegni assunti improrogabili e quindi non ci posso essere 

né il 29 pomeriggio e nemmeno tutto il giorno del 30. (voci fuori 

microfono) Ma l’aggiornamento lo dobbiamo fare. Io innanzitutto per 

domani dico voglio aggiornare la seduta. Il problema è capire a che 

ora dobbiamo aggiornare, diversamente domani... attenzione, io non 

ho difficoltà, possiamo andare a oltranza, vi faccio fare il 

pomeriggio e la sera, la notte se è necessario approfondire (voci 

fuori microfono). Infatti la mia proposta era una proposta che 

prevedeva teoricamente domani in mattinata, subito dopo quindi la 

seconda mattinata e possibilmente poi un aggiornamento nel primo 

pomeriggio subito dopo avere fatto anche una commissione, ne avevo 

parlato anche col collega Ferrantelli, una commissione bilancio a 

seguire nel pomeriggio possibilmente anche precettando per le vie 

brevi le parti sindacali che sicuramente non possiamo convocare in 

seduta di consiglio aperto ma li possiamo convocare solo in sede di 

commissione. Quindi anche lì una concertazione per le vie brevi anche 

con le parti sindacali per capire come die qualcuno la parte quella 

più grossa e sapere il personale che fine fa. Su questo dico bisogna 

essere abbastanza chiari, precisi. Questa è una di quelle motivazioni 

che ha portato negli anni passati il sottoscritto a votare sempre 

contro lo scioglimento dell’istituzione Marsala scuola perché 

nessuno in tre atti deliberativi proposti da tre amministrazioni 

differenti è stato in grado di dare al Consiglio Comunale una 

delucidazione in merito. Dico me ne dà atto il collega Rodriquez, 

il collega Fici, lo stesso collega Walter Alagna, il collega Flavio 

Coppola, e gli altri colleghi, la collega Rosanna Genna me ne danno 

testimonianza e possono dare testimonianza all’aula consiliare 

perché non c’è stato nessuno in grado di dire il personale che fine 

faccia. Il rischio da parte di tutti è che sicuramente le assunzioni 

fatte con un concorso fatto direttamente dall’istituzione Marsala 

scuola per delle figure che non sono previste all’interno del Comune, 

il rischio è altissimo. Quindi in maniera chiara, su questo ci 

dobbiamo sicuramente confrontare, non so se è stato fatto qualcosa, 

se non è stato fatto qualcosa chiederemo e chiediamo ufficialmente 

i dovuti chiarimenti del caso. Ha chiesto di intervenire il collega 

Coppola, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Intanto Presidente c’è un 

aspetto tecnico che secondo me, nel momento in cui incardineremo la 

delibera su alcuni aspetti che non riguardano solo Marsala scuola. 

Ad esempio io vedo che ci sono istituzioni o partecipate che 

nonostante sono state votate dal Consiglio Comunale per lo 

scioglimento o diciamo così ci siamo tolti dalle società, quali 

Campus Biomedico, come mai ancora il Campus Biomedico lo trovo nelle 
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delibere partecipate in liquidazione. Sono passati circa tre anni, 

ce lo ritroviamo ancora qui, dunque vorrei capire se c’è un problema 

tecnico, c’è un problema di debiti che deve essere, perché una 

società perché non si scioglie, ancora perché è in vita? Dobbiamo 

spiegarlo ai cittadini perché oggi il Consiglio Comunale, anche per 

chi arriva oggi, è costretto ad andare a votare una revisione della 

partecipata dove c’è una delibera, un punto particolare che è il 

Campus Biomedico che è stato deciso di scioglierlo, o la recessione 

della società qualche anno fa. Questo è un aspetto tecnico dottor 

Angileri, su cui credo che la città tutta ha bisogno di avere delle 

risposte. Collega Ferrantelli per quanto riguarda Marsala scuola lei 

è stato firmatario, se ricorda bene, glielo faccio ricordare, la sua 

firma è la quinta, nell’atto di indirizzo predisposto da questo 

Consiglio Comunale che poi, che è stato fatto, qualcuno ricordava 

male, il 3 marzo. Mi dispiace che nella relazione fatta dal CDA di 

Marsala scuola sfugge qualcosa perché dice che il Consiglio Comunale, 

in contraddizione a quanto indicato dall’amministrazione... 

eventualmente è all’incontrario: l’amministrazione si è voluta 

sottrarre, anzi non ha voluto affrontare un dibattito il 3 marzo 

sull’opportunità o meno di mantenere l’istituzione e che invece il 

16 marzo ha provveduto a nominare un consiglio d’amministrazione con 

delle direzioni ben precise, quando avrebbe potuto prima 

confrontarsi, perché noi non è che per forza il 3 marzo doveva essere 

approvato. Però voglio andare oltre Presidente, non voglio... 

Ferrantelli poi nel momento in cui ci sarà il dibattito e sarà 

animato sicuramente, mi dispiace ripeto, di arrivare al 28 di 

dicembre e discutere di argomenti così importanti Presidente, ripeto 

ancora una volta è stato un azzardo, è un azzardo, perché se domani 

per assurdo io risulto positivo domani Consiglio Comunale non se ne 

fa. Dico è chiaro il concetto? Dunque si assuma la responsabilità 

chi ha voluto portare fino all’ultimo quest’atto deliberativo che 

il Consiglio Comunale, se non ricordo male il 27 o 28 di ottobre ha 

fatto una richiesta di prelievo il collega Orlando, e che ha esitato 

favorevolmente. Al di là che non voglio entrare nel merito, lo faremo 

perché spero che ci sia anche il Sindaco, sulla relazione fatta dal 

CDA di Marsala scuola dove praticamente avremo un altro Comune, con 

la differenza che non c’è l’elezione diretta da parte del popolo, 

che poi è quello che gli interessa, capire come funzionano le cose, 

perché di fatto Presidente, se Marsala scuola dovesse rimanere così 

per com’è, per come prevede il CDA di Marsala scuola, noi faremo un 

atto di indirizzo dove il Sindaco deve togliere la delega pubblica 

istruzione, sport, turismo, spettacolo e contenitori culturali, e 

servizi sociali. Dunque D’Alessandro, Coppola, Galfano e Gandolfo a 

casa, chiaro, perché di fatto c’è un’istituzione che sostituirà in 

tutto e per tutto queste funzioni e queste deleghe. A questo punto 

almeno risparmiamo i soldi che diamo agli Assessori. Però Presidente 

sulla questione del personale la delibera che presenta 

l’amministrazione parla chiaro, dunque possiamo affrontare tutte le 

questioni che vogliamo ma per me è sottinteso perché quando la 

delibera dove l’amministrazione recepisce una volontà del Consiglio 

Comunale e predispone la messa in liquidazione di Marsala scuola per 

come dice il Consiglio Comunale, sulla questione del personale non 
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lo voglio sentire dire che non sappiamo che fine farà, fermo restando 

che sono tutti vincitori di concorso pubblico perché prima erano 

persone che venivano assunte a tempo indeterminato, poi hanno fatto 

un regolare concorso pubblico e sono passate a tempo indeterminato, 

perché il problema riguarda soprattutto il personale di assistenza 

igienico-personale. Detto questo, finché sono all’interno di Marsala 

scuola dobbiamo avere il coraggio di dire che siccome sono una 

qualifica a supporto del personale ATA e delle scuole rimarranno per 

sempre, vita natural durante, perché Marsala scuola non si potrà 

sciogliere più perché non possiamo mandare a casa il personale, 

dunque questi rimarrebbero per sempre a otto mesi, quando invece 

entrando al Comune si potrebbe rivedere il loro contratto, portarlo 

non dico full time ma quantomeno nei 12 mesi per com’è giusto che 

sia. Però Presidente io le voglio solamente citare una cosa, 

Presidente mi ascolti attentamente, dove c’è diciamo il dispositivo 

dell’atto di indirizzo che è stato votato, che è stato approvato, è 

stato scritto vi dico non a caso. Quest’atto di indirizzo è stato 

studiato (voci sovrapposte). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere una cosa sola le volevo dire (voci sovrapposte) io non 

vorrei che lei parla per mezz’ora e poi domani sera in presenza 

dell’amministrazione ripete per la stessa mezz’ora le stesse cose 

(voci sovrapposte). No, ma le voglio dire siccome ci dobbiamo 

confrontare con l’amministrazione (voci sovrapposte). 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Sono due righe, due righe. Allora, si propone di avviare la procedura 

dello scioglimento dell’istituzione Marsala scuola previa 

concertazione con l’organizzazione sindacale, gli uffici di 

ragioneria e risorse umane del Comune e verificata la continuità 

lavorativa dei dipendenti di suddetta istituzione. Significa per 

come dice l’amministrazione, a meno che non lo scrivano tanto per 

scrivere, perché uno deve pesare le parole e le lettere quando 

scrive, significa che hanno provveduto a fare tutto questo. Questo 

per me è già scontato, siamo a posto. Presidente, ho concluso.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Organizziamoci innanzitutto per mozione d’ordine a che ora devo 

aggiornare i lavori a domani (voci fuori microfono). Non è un 

problema delle 53 pagine, perché dico sono 53 pagine di relazione 

(voci fuori microfono). Consigliere, io avevo detto una determinata 

situazione, potrebbe saltare una commissione sola. Se la commissione 

delle 9:00 rimane, se quella delle 12:00 la spostiamo alle 15:00 e 

iniziamo il Consiglio alle 16:00-16:30 noi impieghiamo una 

mattinata, un pomeriggio con gli uffici se dobbiamo fare degli 

approfondimenti, ecco perché dicevo, cioè il Consiglio io per esempio 

lo farei domani mattina, alle 10:30 iniziamo. Io inizierei alle 10:30 

(voci fuori microfono). Scusate, una sola salta. Allora scusate un 
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attimo, abbiamo tre commissioni, una alle 9:00, una alle 10:30 e una 

a mezzogiorno. Allora quando parlo cortesemente un po’ di attenzione, 

perché ho detto la commissione delle ore 12:00 la spostiamo alle 

15:00 e iniziamo il Consiglio alle 16:30, in modo tale che se 

dobbiamo invitare qualcuno anche esternamente per le vie brevi, 

dobbiamo invitare le parti sindacali, le convochiamo per domani 

mattina alle 15:00 e facciamo anche lì un confronto possibilmente 

in videoconferenza in modo tale che possiamo essere tutti presenti. 

(voci fuori microfono) Allora lo facciamo direttamente di 

pomeriggio, 11:30 già è partita la mattinata, scusatemi (voci fuori 

microfono). Io dico non so se le persone esterne che devono essere 

sentite in commissione (voci fuori microfono). Allora Flavio, questa 

può essere sicuramente una criticità che si può tranquillamente 

sollevare (voci fuori microfono). Allora, questa è una cosa che 

sicuramente anche per le vie brevi già posso anche fare (voci fuori 

microfono). Sì ma, cioè quello che io voglio fare capire ai miei 

colleghi Consiglieri è che se non c’è una commissione di pomeriggio 

io le parti sindacali informalmente le posso sentire (voci fuori 

microfono). Scusate, scusate Consigliere Passalacqua, io ho detto 

che non posso essere presente il 29 di pomeriggio, e nemmeno il 30. 

La stessa collega Vicepresidente non sarà presente il 29 mattina, 

il 30, il 31. Dico attenzione, come noi ce ne saranno anche altri, 

ecco perché dico acceleriamo i tempi, se dobbiamo lavorare facciamo 

un tour de force, due giorni proprio pieni, quello che ci dobbiamo 

dire ci diciamo, quello che non siamo stati in grado di sapere nel 

giro di due mesi non penso lo possiamo sapere nel giro di un’ora, 

anche se ritengo, continuo a dire, che è necessario dei passaggi che 

devono essere passaggi formali. Oppure domani pomeriggio non so se 

possiamo fare venire i sindacati, se si possono spostare, possono 

venire in una riunione anche con i gruppi consiliari (voci fuori 

microfono). Allora siamo tutti d’accordo per aggiornare i lavori a 

domani pomeriggio? Capisco che di mattina non si può fare Consiglio 

Comunale, perfetto (voci fuori microfono). I lavori vengono 

aggiornati a domani 28 dicembre alle ore 15:00. I lavori sono 

aggiornati a domani, martedì 28 dicembre, alle ore 15:00. Prego 

Consigliere Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Ogni tanto il collega, amico, Flavio Coppola mi 

ricorda che io sono stato firmatario di un atto di indirizzo, ed è 

vero, però ho avuto modo di specificare che quell’atto di indirizzo 

io l’ho siglato ancora prima che l’amministrazione decidesse di 

nominare il CDA e ancora prima di stabilire con atto deliberativo 

che avrebbe avuto la durata di otto mesi, per cui nella discussione 

precedente che abbiamo avuto io chiedevo anche al Segretario di non 

considerare la mia firma su quell’atto di indirizzo perché volevo 

aspettare gli otto mesi per vedere la relazione e poi decidere, 

quindi ho chiesto di cassare quella firma (voci fuori microfono). 

Sì, ma questo è avvenuto prima.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Consiglieri scusatemi, è importante questo chiarimento in questo 

momento? Dico lo possiamo fare anche domani. Dico se dobbiamo 

chiudere, onestamente... Collega Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Poco fa le avevo fatto una domanda ben specifica, 

uno sul punto sulle interrogazioni e l’altro, non c’è nemmeno più 

l’Assessore, credo che a questo punto i cittadini devono sapere che 

lo scorrimento veloce sarà per sempre chiuso, perché non siamo in 

grado di dare risposte, Presidente. Ho visto che è arrivata una nota 

da parte del Comando della Polizia Municipale che verosimilmente 

l’apertura sarà giorno 10. Dico per fare un intervento Presidente, 

lei sa che ne abbiamo parlato all’interno della sua stanza, in merito 

ai furti che ci sono stati e ai lavori che si sono proseguiti. Dico 

possiamo dire ai cittadini quando potranno usufruire dello 

scorrimento veloce sì o no? Abbiamo una data certa sì o no?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consigliere, io la risposta gliela posso fare avere domani 

mattina dopo che sento i funzionari e i dirigenti del settore, perché 

no sono nelle condizioni in questo momento di dire una corbelleria. 

So solo che i lavori dovevano durare dieci giorni. Eravamo rimasti 

che i lavori iniziassero subito dopo l’immacolata in modo tale che 

prima di Natale si potessero riaprire. Siamo arrivati a dopo Natale 

con tutta una serie di difficoltà. Collega Rodriquez.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi, amministrazione mancante, mi 

dispiace ma io purtroppo devo ritornare su una comunicazione che ho 

fatto circa due mesi fa. A tale riguardo si tratta dell’autoparco 

dove si fanno i tamponi rapidi e allora avevo detto come mai ci è 

stata messa una casetta fuori ma a quel tempo ancora non pioveva e 

quindi magari... da allora comunque non si è fatto nulla. Mi risulta 

che è stata fatta un’ordinanza dirigenziale da parte dell’ingegnere 

Frangiamore che ha predisposto di mettere questa casetta fuori, 

l’amministrazione ovviamente come di solito fa, non fa nulla, e 

quindi oggi ci ritroviamo a Marsala con tante persone che sono in 

fila per farsi i tamponi, sotto la pioggia gli infermieri fanno i 

tamponi alla gente sotto la pioggia ripeto, al buio perché la casetta 

è al buio e il Sindaco non lo so che cosa fa, come tante altre cose. 

Quindi Presidente, lei come carica istituzionale più di me dico si 

può interessare di questa faccenda? Cioè noi dobbiamo dire grazie 

all’ASP perché ci fa questi tamponi gratuiti, è giusto, però allo 

stesso tempo li facciamo stare fuori. Ma secondo lei è normale, cioè 

che la politica a Marsala non prenda una decisione, delega sempre 

gli altri? So che l’ASP ha chiesto l’autorizzazione di nuovo per 

farli dentro i capannoni, ma nessuna risposta è pervenuta 
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dall’amministrazione. Veda se si può interessare Presidente, la 

ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assolutamente sì, collega Rodriquez, ho preso l’appunto quindi più 

tardi mi attiverò, parlerò direttamente col Sindaco per capire in 

che direzione l’amministrazione intende andare. Collega Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Segretario, colleghi Consiglieri. Intervengo 

Presidente solo per una richiesta circa i lavori d’aula previsti per 

domani pomeriggio. Considerato che sia lei che il Vicepresidente 

così come altri colleghi, come lei anticipava, non saranno presente 

e non potrebbero essere presenti né il 29 e né tantomeno il 30, 

considerato anche che già in diverse commissioni consiliari si è 

data lettura della relazione predisposta e protocollata da parte del 

consiglio di amministrazione di Marsala scuola io le chiedo 

Presidente se è possibile, così da potere anche mettere in campo 

tutte le soluzioni possibili per probabilmente votare anche domani 

sera, se ne saremo in grado, di convocare Presidente sia il consiglio 

di amministrazione sia tutti i dirigenti dei settori citati nella 

relazione, perché veda, la relazione parla di rilancio dello stesso 

ente, vengono tirati in ballo i servizi sociali, lo sport, il 

turismo, la pubblica istruzione. Io ho votato favorevolmente al 

prelievo e successivamente nuovamente favorevole all’atto di 

indirizzo di cui parlava poc’anzi il Consigliere Coppola. Vero è 

pure che l’amministrazione aveva già nominato questo consiglio di 

amministrazione dando mandato di amministrare per otto mesi l’ente 

per poi con un’apposita relazione valutare e proporre il rilancio o 

lo scioglimento. Considerato che più che una relazione, considerato 

che la relazione è abbastanza corposa, parliamo di 53 pagine toccando 

diversi settori, penso sia il caso Presidente di avere tutti in aula 

domani pomeriggio, quindi tutti i dirigenti, tutti gli Assessori, 

il Sindaco, il consiglio di amministrazione e se è possibile in una 

conferenza dei capigruppo anche i rappresentanti delle sigle 

sindacali. Quindi le anticipo già la mia disponibilità e quella del 

Consigliere Orlando a domani pomeriggio prima del consiglio a 

svolgere una conferenza dei capigruppo per poter dialogare e 

confrontarci con i rappresentanti delle sigle sindacali. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, io condivido l’impostazione di fare alcuni passaggi che per 

quanto ci riguarda sono passaggi ufficiali e istituzionali. 

Sicuramente sono passaggi che vanno fatti formalmente, che vanno 

fatti, secondo me andavano fatti anche prima, su questo sono stato 

abbastanza chiaro (voci fuori microfono). Collega Coppola, dico 

purtroppo (voci fuori microfono). Allora collega Coppola, io dico 

una cosa sola: questa è la terza volta che arriva in Consiglio 

Comunale la delibera di scioglimento dell’istituzione Marsala scuola 
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(voci fuori microfono). Collega le ricordo, dico per onestà 

intellettuale, che ogni qualvolta ci siamo bloccati sulla delibera 

di scioglimento perché la questione era sempre legata al personale 

(voci fuori microfono). Assolutamente, lei può stare tranquillo 

collega Coppola, l’ho detto in maniera abbastanza chiara (voci fuori 

microfono). Sono per approfondire gli atti, non ho pregiudiziali nei 

confronti di nessuno, i Consiglieri hanno la facoltà di approfondire 

la proposta deliberativa, di esprimere anche le loro motivazioni, 

le loro motivazioni in un senso e nell’altro senso, però ritengo che 

tutti i passaggi che riteniamo essenziali debbano essere fatti. I 

passaggi che noi riteniamo essenziali debbono essere fatti, ecco 

perché insistevo a fare consiglio di mattina, perché magari di 

mattina se uscivano fuori alcuni elementi eravamo nelle condizioni 

nel pomeriggio o anche l’indomani mattina di potere procedere 

all’approfondimento sicuramente di alcuni aspetti. Detto questo 

colleghi ricordo che il Consiglio Comunale è aggiornato per domani 

pomeriggio, quindi martedì 28 alle ore 15:00. Detto ciò auguro una 

buona serata a tutti, la seduta è sciolta.  

 

 

 

 

 


